

"La situación archivística de la provincia de Huelva presenta algunas anomalías, cuya solución se hace indispensable mediante la creación oficial de un Archivo Histórico Provincial, a fin de recoger en el mismo toda la documentación de valor histórico, especialmente los protocolos notariales, evitando todo peligro de su dispersión"

Así comenzaba la Orden del Ministerio de Educación y Ciencia, de 7 de junio de 1974, por la que nació el **Archivo Histórico Provincial de Huelva**. Conmemoramos, pues, **30 años** de existencia de una institución creada para solucionar la situación de dispersión y abandono que los documentos presentaban por toda la provincia, reuniéndolos en un centro de investigación y cultura, abierto a la sociedad.

Tradicionalmente, los archivos tienen tres grandes misiones: **recoger, conservar y difundir** los documentos que constituyen el Patrimonio Documental. Esto es, custodiar responsablemente la memoria escrita de la sociedad, transmitiendo su información a los ciudadanos, que son, en suma, objeto y sujeto de esta memoria.

Y es con esta ocasión de sus primeros 30 años por lo que el **Archivo Histórico Provincial** quiere salir una vez más a la calle, exponiendo a la población parte de los documentos que en los últimos años han sido adquiridos o donados al Archivo. **Intentamos, pues, recuperar y enriquecer el Patrimonio Documental onubense**, para que pueda conservarse con plenas garantías de cara a su conocimiento público y a su transmisión a las generaciones futuras.

Salen así a la luz pública documentos atesorados hasta hace bien poco en manos de particulares, coleccionistas, anticuarios o libreros, y que enriquecen hoy el patrimonio común. El hecho de ser la mayor parte de ellos documentos de carácter gráfico y de imagen -mapas, planos, dibujos, grabados, fotografías, postales...- suponen un aliciente añadido para el gran público por cuanto permiten realizar una verdadera mirada hacia el pasado, lo que les da su especial atractivo.

Esperamos así que esta Exposición sirva para que la población onubense, en general, pueda encontrarse frente a retazos de su historia, pues **"Una mirada sobre la historia de Huelva"** es una visión sobre el pasado de la provincia, detenido en los documentos que son, siempre, su testimonio directo.

Servicios del Archivo

El Archivo atiende tanto a las demandas de información de la propia Administración, con carácter de prueba o antecedente, como a los investigadores que analizan los documentos para sus trabajos y estudios académicos, así como a los ciudadanos, en general, que desean conocer información específica sobre algún tema concreto o personal.

El pasado año 2003 hicieron uso del Archivo -en persona, por correo o por teléfono- un total de **373 personas**, lo que supuso **casi mil consultas**, y que se realizaran **tres mil fotocopias de documentos**.

El Archivo cuenta también con una **Biblioteca Auxiliar**, especializada en temas de historia local, fuentes documentales, archivística y otras disciplinas auxiliares -paleografía, diplomática, documentación, heráldica- con unos **dos mil volúmenes y más de sesenta títulos de revistas**. El año 2003 fueron consultados **168 libros por los ciudadanos, prestándose otros 84 para su lectura a domicilio**.

Se cuenta también con **documentación microfilmada y digitalizada**, tanto del propio Archivo como de otros distintos, **para su consulta y reproducción por ordenador o lector de microfílm**.

